

29.10.25

20 Jahre MUGS – Musikprojekttag an der Grundschule Obervellmar



Im Rahmen des 20-jährigen Jubiläums der Musikalischen Grundschulen in Hessen fand an der Musikalischen Grundschule Obervellmar am 28.10.2025 ein besonderer Projekttag statt. Unter dem Motto „Alles klingt – alles bewegt“ drehte sich an diesem Tag in der gesamten Schule alles um die Musik.

Jede Lehrkraft hatte im Vorfeld ein eigenes musikalisches Angebot vorbereitet. Die Kinder – von der Vorklasse bis zur vierten Klasse – konnten sich nach ihren Interessen in ein Projekt einwählen. So entstanden vielfältige kreative Workshops: Von Malen nach Musik,

Über Tänze und das Bauen von Instrumenten, bis hin zu Gesangs- und Rhythmusprojekten, Klanggeschichten und gemeinsamem Musizieren war alles dabei. Die Kinder erlebten Musik auf ganz unterschiedliche Weise – zum Hören, Fühlen, Bewegen und Selbermachen.

Ein besonderes Projekt entstand zudem in Kooperation mit der ASV. Frau Schulte (ASV) bot gemeinsam mit Schülerinnen und Schülern der ASV das Projekt „Musik ist KLASSE“ an. Dabei arbeiteten die Kinder der Grundschule und der ASV gemeinsam an musikalischen Elementen, tauschten sich aus und lernten voneinander und präsentierten zusammen das passende Lied „Ein Hoch auf uns!“. Dieses Miteinander wurde von allen Beteiligten als besonders wertvoll erlebt.

Am Ende des Projekttages traf sich die gesamte Schule in der Sporthalle, um einige Ergebnisse gemeinsam zu präsentieren. Dabei wurde deutlich, wie viel Freude, Kreativität und Begeisterung in den Projekten steckte – und wie Musik Gemeinschaft sichtbar werden lässt.

Und das nächste musikalische Highlight steht bereits bevor: Im November findet ein großes Drumcircle-Projekt in Kooperation mit den Profis von Percussion and more statt. Dann werden alle Kinder gemeinsam in rhythmische Klangwelten eintauchen.

Schulleiterin Frau Kaiser betont, wie wichtig Musik für das Schulleben ist:

„Es kann gar nicht genug Musik an unserer Schule geben. Musik stärkt Gemeinschaft, fördert Kreativität und schafft Freude. Ich freue mich sehr über das große Engagement unserer Musikfachleitung Frau Woidt und des gesamten Kollegiums – dieses Engagement macht solche Tage möglich.“

Hintergrund: Was ist eine Musikalische Grundschule?

In Hessen gibt es mittlerweile 110 Musikalische Grundschulen, die seit 20 Jahren Teil des gleichnamigen Landesprogramms sind. Eine Musikalische Grundschule integriert Musik in den gesamten Schulalltag – nicht nur in den Musikunterricht. Musik findet sich in Projekten, in Pausen, im Nachmittag und bei Festen.

Dabei gilt: Alle Kinder machen mit, unabhängig von musikalischen Vorerfahrungen. Musik ist Sprache, Ausdruck, Bewegung und Gemeinschaft. Sie stärkt Konzentration, Lernmotivation und das soziale Miteinander.

Musik verbindet – und macht Schule lebendig.

Die Musikalische Grundschule Obervellmar ist seit vielen Jahren Teil dieses Programms und lebt es mit Herz, Klang und Freude.



Einen weiteren Artikel finden Sie auch auf der Homepage der ASV:

[Projekttag an der Grundschule Obervellmar – ahnitalschule-vellmar.de](#)